



SECRETARIO

(B-024). Nombra Agricultura al Dr. Waldo Ojeda Bustamante como nuevo director general del Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero CSAEGRO
CDMX. En representación del Titular de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos, el coordinador general de Desarrollo Rural, Salvador Fernández Rivera, tomó protesta.

<https://acustiknoticias.com/2024/01/nombra-agricultura-al-dr-waldo-ojeda-bustamante-como-nuevo-director-general-del-colegio-superior-agropecuaria-del-estado-de-guerrero-csaegro/#:~:text=La%20Secretaría%20de%20Agricultura%20y,educativo%20de%20la%20dependencia%20federal.>

<https://hojaderutadigital.mx/nombra-agricultura-al-dr-waldo-ojeda-bustamante-como-director-general-del-colegio-superior-agropecuaria-del-estado-de-guerrero-csaegro/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/550839/Nombra-Agricultura-al-Dr.-Waldo-Ojeda-Bustamante-como-director-general-del-Csaegro.html>

<https://twitter.com/AcustikInforma>

En zonas rurales, cuatro de cada cinco personas en pobreza extrema

Invitado a la presentación del documento, **Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del gobierno federal, enfatizó que una visión productiva de dicho sector pasa por incrementar la capacidad productiva en la superficie que hoy se tiene y hacerlo de la mano del desarrollo tecnológico. "No se vale seguir atendiendo la demanda progresiva de alimentos a expensas del incremento o de la ampliación de la frontera agrícola", expuso. A la par se requiere poner al centro el análisis de la sustentabilidad, sobre todo el de la huella hídrica "En México y en el resto del mundo 73 por ciento, 75 por ciento, del agua dulce es destinada a la agricultura y hay que hacer una reflexión al respecto", enfatizó. La Jornada, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/01/Enero24/Imagenes_17012024/17012024001046nc.pdf

SECRETARÍA

(B-023). Suben 4.62% las exportaciones agroalimentarias y bajan importaciones en enero-noviembre

CDMX. La balanza comercial agroalimentaria (agropecuaria y agroindustrial) registró un superávit de seis mil 762 millones de dólares de enero a noviembre de 2023, lo que representó un incremento de 31.26%, respecto a 2022. 24 Horas, 15 / El Valle Edomex, 3 / Excelsior, 2 dinero

https://testigos.intelicast.net/2024/01/Enero24/Imagenes_17012024/17012024000954nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01/Enero24/Imagenes_17012024/17012024000091nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01/Enero24/Imagenes_17012024/17012024001242nc.pdf

<https://newsreportmx.com/2024/01/16/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/suben-462-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones.html>
<https://www.tierrafuerte.mx/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://hojaderutadigital.mx/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://sicomnoticias.mx/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://acustiknoticias.com/2024/01/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-bajan-importaciones-en-enero-noviembre/>
<https://losnoticieristas.com/post/535248/exportaciones-agroalimentarias-de-mexico-suben-4-62-y-bajan-importaciones-en-enero-noviembre-del-2023/>
<https://www.elsiglocoahuila.mx/noticia/2024/suben-462-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones.html>
<https://oncenoticias.digital/economia/exportaciones-agroalimentarias-aumentaron-4-6-al-cierre-de-2023/318880/>
<https://vocesdelperiodista.mx/voces-del-periodista/nacional/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://www.tierrafuerte.mx/?s=Suben+4.62%25+las+exportaciones+agroalimentarias+y+baja+ritmo+de+importaciones>
<https://www.universiweb.com.mx/?p=23898>
<https://www.afmedios.com/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-cerveza-tequila-mezcal-tomate-y-aguacate-los-mas-vendidos-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://www.elsiglodedurango.com.mx/seccion/finanzas/>
<https://sandyaguilera.com/tendencia-positiva-en-comercio-agroalimentario-de-mexico/>
<https://juristaseternos.com/programa-para-el-bienestar-muchas-felicidades-agricultores-inicia-la-entrega-de-apoyos-para-fertilizantes-estos-son-los-12-estados-beneficiados/>
<https://www.eloccidental.com.mx/doble-via/cerveza-tequila-y-mezcal-son-de-los-productos-mexicanos-preferidos-en-el-extranjero-11295322.html>
<https://www.elhorizonte.mx/finanzas/van-para-arriba-suben-4-62-exportaciones-agroalimentarias/1783690561>
<https://www.elvalle.com.mx/nacional-e-internacional/story/53393/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones>
<https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2024/01/16/exportaciones-agroalimentarias-suben-462-entre-enero-y-noviembre-de-2023/>
<https://www.voragine.com.mx/2024/01/16/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-baja-ritmo-de-importaciones/>
<https://www.diariomarca.com.mx/2024/01/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/50851/suben-4-62-las-exportaciones-agroalimentarias-y-bajan-importaciones-en-enero-noviembre>
<https://twitter.com/AcustikInforma>

Hoja 2 de 7

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





AGRICULTURA

Compras récord de maíz y frijol

México compró del exterior un volumen récord de maíz y frijol en 2023, e incluso superó las propias expectativas del gobierno, de acuerdo con los datos de la Agencia Nacional de Aduanas, recabados por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Las cifras revelan que durante el 2023 se importaron 19.7 millones de toneladas de maíz, un incremento de 13.9 por ciento respecto al 2022. La dependencia de México de las importaciones de maíz ha sido un tema de preocupación en los últimos años, ya que el maíz es un componente clave en la dieta del país y un elemento esencial en la producción de una amplia gama de productos alimenticios y agrícolas. **El Financiero, P.p 1 / Reforma, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001230nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001445nc.pdf

Prevén carestía y reducción de PIB en Sinaloa

Este 2024 se espera un decremento de 10 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) de Sinaloa debido a los problemas de comercialización de los productos sembrados en la temporada primavera-verano del año pasado, los daños por las heladas y la falta de agua para riego, advirtió la economista, Cristina Ibarra Armenia. Los precios de los productos que podrían incrementar, enlistó, son el frijol, el maíz y el trigo debido a la falta del recurso hídrico. **24 Horas, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001006nc.pdf

Frena consumo por la inflación

Una de las palancas de crecimiento económico del país, como lo es el consumo privado, se estancó en diciembre de 2023, con cero crecimiento respecto al mes de noviembre pasado, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas financieros coinciden en que este freno podría ser resultado del incremento en la inflación, que en diciembre aumentó a 4.66 por ciento desde 4.32 por ciento previo. Donde los alimentos con mayor variación en precio al alza fueron el jitomate, cebolla, tomate verde, el chile poblano, así como el pollo entero. **El Herald de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000379nc.pdf

Prevé IMEF inflación de 4% para este año

Este año, la inflación de México bajará de forma moderada, del 4.66 por ciento en el que cerró 2023 a 4 por ciento, de acuerdo con Encuesta Mensual de Expectativas del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Este año, México tendría un crecimiento económico de 2.4 por ciento, según la encuesta. Sin embargo, los conflictos geopolíticos y la presión en los precios de los energéticos y productos agropecuarios por el cambio climático podrían detonar riesgos. **Reforma, 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001389nc.pdf





Al mando / Buen comienzo de 2024 / Jaime Nuñez

Algo bueno está ocurriendo en Yucatán, ya que el gobierno que encabeza Mauricio Vila estaría sentando las bases de inversiones multimillonarias en sectores que no se habían desarrollado de forma tan importante en el sureste del país, una de las industrias que más crecimiento ha registrado es la de alimentos, y es que desde hace varios años la empresa Kekén que preside Fernando Senderos Mestre, invierte cuantiosas cantidades de recursos en plantas, laboratorios, empacadoras y otros servicios para el desarrollo de su negocio de comercialización de carne de cerdo en la zona de Umán. A esto sumemos el reciente anuncio que dio Mission Foods México, que lleva Nader Badii González, ahora la subsidiaria de Gruma, al mando de Juan González Moreno, dio a conocer su nuevo plan de inversión para los próximos ocho años, destinando alrededor de mil 500 millones de pesos en su nueva planta productora en el municipio de Hunucmá, Yucatán. **El Herald de México, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000391nc.pdf

Las empresas agroalimentarias sufrieron un 2023 de retrocesos

Las empresas agroalimentarias más grandes del país enfrentaron un mal 2023, pues su valor de mercado en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) sufrió una caída anual de 12 por ciento, en un contexto en el que la inflación alimentaria comenzó a descender luego de que en 2022 alcanzará máximos históricos. De acuerdo con datos de mercado, empresas productoras de alimentos como Bimbo, Nestlé, Herdez, Bachoco, Mondelez y Gruma cerraron 2023 con un valor de mercado de 7.4 billones de pesos, cifra que representó un billón de pesos menos en comparación con los 8.4 billones de pesos que registraron el año previo. Estas firmas controlan gran parte de los agroalimentos que se producen, consumen y exportan, que puede ser pan, café, huevo, carne, maíz y tortillas, entre muchos otros. **La Jornada, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001030nc.pdf

Caja fuerte / 2024: año de riesgos climáticos / Luis Miguel González

Más de la mitad del territorio nacional está afectado por la sequía y hubo problemas severos de abasto de agua en poblaciones tan importantes como San Luis Potosí, pero nada más dramático que Otis. Los desastres naturales relacionados con el clima compiten con las amenazas cibernéticas por el trono de las pesadillas en la cabeza de los líderes globales que se preocupan por el futuro. La inestabilidad del clima trae problemas para levantar las cosechas y producir alimentos. **El Economista, 47**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000483nc.pdf

Lllaman a no deforestar para zonas agrícolas

En México hay 29.8 millones de hectáreas de superficie agrícola, área que especialistas recomiendan no incrementar, pues el crecimiento de terreno de siembra es en detrimento del suelo forestal. Luis Moya, consultor en temas ambientales, explicó que al incorporar más espacio para la siembra de cultivos ese suelo pierde la capacidad de reabsorber agua y de propiciar la regeneración de aire. De acuerdo con el último Censo Agropecuario, de las 29.8





millones de hectáreas de superficie agrícola, 27.5 millones se encuentran activas, es decir, con la siembra de un cultivo. **Reforma, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001449nc.pdf

En BC, sólo 57.8% de menores migrantes internos asisten a la escuela: el Colef

Aunque el Estado mexicano ha puesto en marcha iniciativas para garantizar el derecho pleno a la educación de los niños y adolescentes migrantes internos, "han sido insuficientes", pues esta población sigue sufriendo desventajas en la asistencia escolar y las brechas aumentan, sobre todo si el desplazamiento es reciente y si los padres trabajan en la agricultura, según un estudio publicado por El Colegio de la Frontera Norte. **La Jornada, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000962nc.pdf

Campesinos y militares se confrontan

La Sociedad Civil del Pueblo de Chicomuselo, Chiapas, aseguró que "se ha perdido la confianza a los elementos del ejército y Guardia Nacional del 101 Batallón de Infantería, ubicado en el municipio de Chicomuselo, porque hasta ahora sólo actúan contra la población que resguarda sus comunidades y piden diálogo y no contra los que desalojan, asesinan y secuestran a los pueblos, como en el caso de la cabecera municipal de Chicomuselo, Comalapa, Siltepec y Amatenango donde hay retenes permanentes con casetas de los grupos criminales que revisan celulares, mochilas, cobrando el derecho del paso y de piso, controlan los precios y los tiempos de las cosechas de los campesino". **El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000572nc.pdf

GANADERÍA

Inicia vacunación de ganado

El Programa Gratuito 2024 de Vacunación y Aretado de Cabezas de Ganado inició en Donato Guerra con la participación de los productores de este municipio. Es a través de la Secretaría del Campo del Estado de México que este programa llega a los productores de cabezas de ganado bovino, caprino y ovino de la región sur de la entidad. El objetivo del programa es garantizar la salud de los animales para evitar contraer alguna enfermedad que pueda contaminar la carne. Asimismo, se busca garantizar la seguridad y certeza de las cabezas de ganado para que no sean robadas por terceros. **El Sol de Toluca, 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000604nc.pdf

... Y piden una política para almacenamiento

A México le falta una política para el almacenamiento de granos, a fin de evitar que sucesos como las sequías en los estados y el cierre de pasos ferroviarios el año pasado afecten la alimentación del ganado lechero, aseveró la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche). Vicente Gómez Cobo, presidente del organismo, señaló que la ausencia de dicha política incide en que se tenga que hacer el traslado de alimento para el ganado de manera continua,





en un momento en el que el tema del alimento representa entre 70 y 85 por ciento de los costos de producción para los ganaderos del País. *Reforma*, 2

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001433nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Auctoritas / Gasto de gobierno vs inflación /Carlos Alberto Martínez

En el caso de México los datos recientes reflejan incrementos en los alimentos en los que destacan en porcentajes: cebolla (82), chile poblano (63), tomate verde (57), zanahoria (50), azúcar (40), papaya (35), nopales (26), chayote (26), frijol (20), limón y ejotes (18) y, plátano, guayaba y galletas saladas (13). Todas estos incrementos están extremadamente por arriba de la meta de inflación de Banxico de 4 por ciento. *El Economista*, 41

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000485nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Exhibe la onda fría fallas en red de CFE

Ayer en Monterrey sufrió apagones de más de 12 horas por el frente frío y según la CFE afectó a 46 mil 993 usuarios. México importa aproximadamente el 96 por ciento del gas que consume, sin embargo "La red de distribución está sostenida con pinzas y se requieren inversiones nuevas, porque estamos ya en el límite", precisó. Consideró difícil que con el sistema de transmisión actual se pueda hacer frente a las necesidades de energía que demanda el nearshoring en los próximos dos años. *Reforma*, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001199nc.pdf

Crimen fija cuota de 20% a pequeños negocios

La extorsión en México ya no sólo es a los grandes negocios o cadenas, pues la intimidación a locatarios ya alcanzó hasta a los más pequeños empleadores. Los diferentes rostros de la extorsión son cobrar cuotas, controlar precios, acaparar productos y permitir venta de drogas en negocios, y no se limita a ciertos estados. El Universal entrevistó a ciudadanos que viven a diario la extorsión en negocios como carnicerías, heladerías, pollerías, panaderías, tiendas, purificadoras de agua, barberías, estéticas y hasta vendedores de tostadas con cueritos en diferentes estados, con amenazas como: "pagas o quitas tu changarro" o "es pagar o morir".

El Universal, P.p.1

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000853nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



AMLO: aún no concluye rescate del Issste; estaba en pedazos

Las administraciones en el periodo neoliberal "hicieron pedazos" al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) por la corrupción y abandono en que se le dejó, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Después de 17 meses de reestructuración del organismo, aún no se concluye el proceso, porque "nos ha costado trabajo", pues hasta "levantamos hospitales que estaban en el abandono". **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024000838nc.pdf

Economía se mantendrá al alza este año

El presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), José Domingo Figueroa, reconoció que 2024 inicia con una perspectiva de crecimiento económico favorable. "Las expectativas prevalecientes confían que en 2024 se logrará mantener un ritmo positivo en la producción, a la vez que la inflación se mantenga bajo control, buscando lograr el 'aterrizaje' suave que desean alcanzar los bancos centrales", expuso. En materia de inflación, comentó que se han logrado avances para reducirla a 4.66% en 2023, pero la inflación subyacente, la de mercancías y servicios, se mantiene por arriba de las expectativas. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/01Enero24/Imagenes_17012024/17012024001198nc.pdf

